MÉXICO, DISTRITO FEDERAL • AÑO 27 • NÚMERO 9677 • www.jornada.unam.mx

■ Se colapsan tres trabes por mal montaje en obras del segundo piso



DIRECTOR FUNDADOR: CARLOS PAYAN VELVER

La deficiente colocación de una ballena de 20 metros de largo por tres de ancho, con peso de 280 toneladas, provocó que dos trabes no la soportaran y se viniera abajo en las obras del segundo piso que correrá por el Periférico, a la altura de avenida del Conscripto. Una grúa que participó en las maniobras también resultó dañada Foto Yazmín Ortega Cortés

Causa ()HL 13 horas de caos en el Periférico

- La empresa espanola, con larga cola de irregularidades en México y otros países
- En 2010 tuvo ganancias aquí por \$17 mil millones: mínimas, las multas en su contra
- Ha obtenido concesiones en el Edomex, Puebla y el DF, entre ellas la Supervia
- Tres heridos en el accidente de ayer; esto no debe volver a ocurrir: Ebrard

LAURA GÓMEZ, CLAUDIA ÁLVAREZ, SILVIA CHÁVEZ, GABRIELA ROMERO, ALEJANDRO CRUZ Y AGUSTÍN SALGADO 39 a 41

■ Culpa a subalternos por el espionaje telefónico y ofrece disculpas a víctimas

Con teatral actuación, Murdoch libra su cita ante el Parlamento

- "Es el día más humilde de toda mi carrera", afirmó el magnate de medios
- "Mis empleados me traicionaron, pero las acciones de su soy el responsable de pagar el precio"
- Tras el encuentro. emporio News Corp se incrementaron 6%
- Niega ex jefa de News of the World que estuviera al tanto de prácticas ilegales

THE INDEPENDENT Y AGENCIAS

El PAN, hecho bolas rumbo a 2012: García **Cervantes**

- "Primero se alentaba por más candidatos; ahora que se reduzcan"
- "Decir que en el partido hay unidad es creer que los mexicanos son tontos"





El instituto no invade facultades del Poder Legislativo, responde Pide el IFE esperar resolución del TEPJF sobre radio y tv

Fabiola Martínez Periódico La Jornada Miércoles 20 de julio de 2011, p. 10

El Instituto Federal Electoral (IFE) pidió a los concesionarios y permisionarios de la radio y la televisión esperar la resolución del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) en torno al reglamento en esta materia, aprobado el mes pasado por el Consejo General.

Dijo que la actualización de las normas reglamentarias se ha realizado con base en las atribuciones que marca el código electoral, por lo que el instituto no genera leyes ni invade facultades del Poder Legislativo.

Los cambios aprobados por el Consejo General del IFE (relacionados con la transmisión de promocionales, derecho a réplica y propaganda) provocaron la oposición de la Cámara de la Industria de la Radio y la Televisión (CIRT), así como de partidos políticos como PRI y PVEM.

En el caso específico de la reducción de tiempo para la sustitución de mensajes de los contendientes (de cinco a tres días), los concesionarios y partidos interpusieron, en conjunto, poco más de 300 recursos de apelación ante el tribunal.

Hasta el momento, no hay fecha tentativa para la sesión en la que los magistrados fijen sus criterios y voten estos asuntos.

Ante el volumen de los recursos, cada magistrado recibió más de 40 expedientes. Según las previsiones que trascienden en el TEPJF, es posible que las audiencias en las que los involucrados presentan sus alegatos se inicien la próxima semana y la sesión final de estos asuntos sea posterior al 10 agosto, fecha en que será elegido el sucesor de María del Carmen Alanís Figueroa, presidenta del máximo tribunal electoral del país.

Mientras tanto, el IFE pidió esperar a la resolución del tribunal y aseveró que los recientes cambios aprobados por su Consejo General tienen como fin otorgar mayor equidad y dinamismo a la difusión de los promocionales de los partidos políticos, a fin de que la ciudadanía se informe de manera oportuna y cuente con mayores elementos para ejercer un voto razonado.

En respuesta a un desplegado de la Asociación Internacional de Radiodifusión, publicado el pasado lunes, el instituto subraya —tal como respondió en su momento a la CIRT— que su actuación no busca censurar ni coaccionar la libertad de expresión.

Respecto del derecho de réplica, el IFE señala que los cambios en el reglamento de quejas (y la colocación de esta garantía como un artículo transitorio de dicha normatividad) se hicieron conforme a una tesis del TEPJF.

En lo que toca a las modificaciones al Reglamento de Acceso a Radio y Televisión, dijo que se otorga mayor equidad y dinamismo a la difusión de los espots de los partidos políticos.







De la misma forma en que el instituto llamó al diálogo a través de un comunicado, el consejero electoral Benito Nacif, presidente del Comité de Radio y Televisión, destacó la pertinencia de avanzar en el intercambio de información con los miembros de la CIRT.

Consultado acerca de las críticas emitidas por los concesionarios, especialmente por la reducción de plazos para la sustitución y transmisión de espots, el consejero señaló: En el IFE creemos que los problemas técnicos se solucionan precisamente con un análisis en torno a este tema y no por la vía de politizar el asunto.

Dijo que cuando hay cambios invariablemente las expectativas se alteran, por lo que hoy más que nunca –añadió– es necesario seguir dialogando (con los concesionarios) precisamente para reducir esa incertidumbre ante el nuevo contexto normativo y avanzar hacia un proceso electoral ejemplar.

Nosotros vamos a mantenernos en una actitud y en una política de diálogo. El diálogo es real, existe; queremos profundizarlo, elevar su nivel técnico y enfocarlo a la solución de problemas, concluyó Nacif.

Dura crítica de la AIR

La Asociación Internacional de Radiodifusores (AIR), integrada por 17 mil emisoras privadas de radio y televisión de América Latina, Asia y Europa, criticó que el IFE haya actuado con amplias atribuciones para calificar los contenidos de radio y televisión, incluyendo la supervisión de programas informativos en época prelectoral y electoral, y afirmó que combinado con facultades discrecionales para sancionar, el instituto constituye una seria amenaza para la libertad de expresión, configura mecanismos de censura y presión indebida sobre los medios e induce a la autocensura afectando gravemente la independencia editorial.

La AIR, que preside Luis Pardo Sáinz, envió una representación a la ciudad de México ante la constatación de graves riesgos a la libertad de expresión, derivados de la aprobación del Reglamento de Radio y Televisión aprobado por el IFE.

De la Redacción

Multan a partidos por no comprobar gastos

Rubicela Morelos Corresponsal Periódico La Jornada Miércoles 20 de julio de 2011, p. 38

Cuernavaca, Mor. El Instituto Estatal Electoral (IEE) impuso sanciones administrativas y económicas a los partidos de la Revolución Democrática (PRD), Nueva Alianza (Panal), del Trabajo (PT) y Social Demócrata (PSD) por no comprobar al ciento por ciento el destino de las prerrogativas que recibieron en 2010. El PSD deberá pagar una multa de 187 mil 625 pesos; el PRD, 76 mil 497; el Panal, 82 mil 899, y el PT, 50 mil 297. El PSD declaró haber gastado 96 mil pesos en una despensa y 27 mil en alcohol y cigarrillos.





MIÉRCOLES 20 DE JULIO DE 2011

Confía Vázquez Mota en que en la selección prive la equidad

Aspirantes panistas participan en la integración de la plataforma electoral

Georgina Saldierna y Rubicela Morelos, corresponsal Periódico La Jornada Miércoles 20 de julio de 2011, p. 7

Los trabajos para la integración de la plataforma electoral del PAN continúan con la participación de los siete aspirantes a la candidatura presidencial, informó el director de la Fundación Rafael Preciado, Gerardo Aranda Orozco.

Agregó que en dicha propuesta, el blanquiazul buscará ser innovador y presentar planteamientos que permitan transformar la manera como se ha ejercido el poder. Nuestro reto no es administrar el poder, cosa que han hecho otros partidos políticos, sino transformarlo, agregó Aranda Orozco, quien resaltó que la plataforma estará lista en febrero para registrarla ante el Instituto Federal Electoral (IFE) en marzo de 2012.

Informó que en septiembre y octubre de este año se realizarán foros temáticos con especialistas que aborden temas económicos y sociales para generar un México equitativo, próspero y con porvenir. Agregó que los aspirantes presidenciales se han sumado a las mesas de trabajo donde pueden hacer aportaciones de acuerdo con su experiencia; por ejemplo, el secretario de Hacienda, Ernesto Cordero, se encuentra en el tema económico, y el senador con licencia Santiago Creel en el de las instituciones.

Por otra parte, en Cuernavaca, Morelos, la diputada federal panista y aspirante a la candidatura presidencial, Josefina Vázquez Mota, confió en que la propuesta del líder nacional de su partido, Gustavo Madero, para elegir al abanderado en ese órgano político sea abierta, con reglas y equidad.

Acción Nacional es el único partido que en sus contiendas internas ha sido democrático y ésta no será la excepción. No existe todavía un método, todavía no hay un consenso, por tanto estamos esperando la propuesta del presidente (Gustavo) Madero, expresó.

Luego de participar en la conferencia Mujeres conversando por un México posible, la legisladora confió en que la Comisión Nacional de Elecciones y Madero lleven a cabo una contienda interna abierta, dedicada a nuestros militantes y adherentes.

Aseguró que las encuestadoras Mitofsky y Ulises Beltrán y Asociados la colocan en primer lugar dentro de las preferencias que tienen los simpatizantes del blanquiazul respecto de los otros aspirantes a la nominación.

Subrayó que México ya está preparado para que lo gobierne una mujer, y dijo que se halla convencida de que su partido está en el ánimo de que sea ella la que obtenga la candidatura presidencial.

Al preguntarle si el combate contra el narcotráfico le restará votos al PAN en las elecciones presidenciales, Vázquez Mota respondió: Respecto del crimen organizado, ni negociación ni rendición ni claudicación.





MIÉRCOLES 20 DE JULIO DE 2011

Rechazan Encinas y Bravo invitación del PRI

Silvia Chávez, corresponsal, y Alma E. Muñoz, reportera Periódico La Jornada Miércoles 20 de julio de 2011, p. 38

Naucalpan. Méx. El Partido Acción Nacional (PAN) en el estado de México rechazó la invitación que el candidato priísta Eruviel Ávila Villegas, de la coalición Unidos por Ti (PRI-PVEM-Panal), hizo al abanderado panista Luis Felipe Bravo Mena para que se sume a un gobierno incluyente. Octavio Germán Olivares, dirigente del PAN estatal, expuso que Ávila Villegas aún no recibe la constancia de mayoría que lo acredite como gobernador electo y precisó que aún falta que el Instituto Electoral del Estado de México, dictamine las denuncias sobre irregularidades cometidas durante su campaña. Alejandro Encinas, candidato de la coalición Unidos Podemos Más al gobierno del estado de México, también descartó reunirse con Eruviel Ávila, quien le ofreció formar parte de un gobierno dispuesto al diálogo y al trabajo en equipo. El perredista recordó al priísta que el proceso electoral continúa y que existen impugnaciones que las autoridades aún no resuelven, por lo que continuaré apegándome a los términos legales establecidos en el Código Electoral del estado de México. Encinas aún no reconoce haber perdido las elecciones.

El PRI no busca desaparecer la SSP: Bernal

Elizabeth Velasco C. Periódico La Jornada Miércoles 20 de julio de 2011, p. 11

Al presentar ante integrantes del sector popular del PRI los pormenores para iniciar las consultas con miras a componer la plataforma electoral del tricolor, Marco Antonio Bernal, presidente de la Fundación Colosio, dijo que los documentos del Programa para México —donde hay una serie de planteamientos para refundar las instituciones y en materia económica— son sólo una guía, porque la propuesta final será definida por los mexicanos.

Aun cuando el programa —dado a conocer el pasado lunes por Humberto Moreira— plantea la desaparición de la Secretaría de Seguridad Pública Federal (SSP) y la conversión de otras instituciones, Bernal sostuvo que no se está proponiendo la eliminación de esa dependencia.

Tampoco, dijo, se plantea la eliminación del Impuesto Empresarial a la Tasa Única. No obstante, en la conferencia de prensa efectuada la víspera en la sede priísta, Moreira manifestó que hay una propuesta en cuanto a la eliminación del IETU.

Bernal insistió en que la composición final de la guía la definirán los mexicanos y ésta nos llevará a elaborar nuestra plataforma electoral de partido y serán las tesis del próximo candidato del PRI a la Presidencia.

A su vez, Emilio Gamboa, secretario general de la Confederación Nacional de Organizaciones Populares (CNOP), aseguró que entre los militantes del PRI prevalece la unidad y llegaremos con fortaleza a 2012.





MIÉRCOLES 20 DE JULIO DE 2011

Exige PRD sacar a PF y soldados de campañas

Ernesto Martínez Elorriaga Corresponsal Periódico La Jornada Miércoles 20 de julio de 2011, p. 38

Morelia, Mich. El dirigente nacional del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Jesús Zambrano, demandó que la presencia de miles de soldados y agentes de la Policía Federal sea temporal y que se retiren cuando comiencen las campañas por la gubernatura, diputaciones locales y alcaldías, en septiembre. La presencia de miles de militares y policías federales en este estado no huele bien, sobre todo cuando se ha iniciado un proceso electoral, apuntó. Añadió que es necesario que la tranquilidad regrese para que la sociedad salga a votar el 13 de noviembre, pues los intensos patrullajes inhiben la actividad política.

Elecciones en Michoacán y el proceso de 2012, preocupaciones

El fin de semana, análisis de temas del consejo perredista

Alma E. Muñoz Periódico La Jornada Miércoles 20 de julio de 2011, p. 11

Tras una fallida reunión de dirigentes de corrientes perredistas para acordar los temas a tratar en su consejo nacional, la mesa directiva de este órgano del Partido de la Revolución Democrática (PRD) emitió anoche la convocatoria para la reunión, con carácter de extraordinaria, a realizarse este viernes y sábado.

Los puntos que contiene son: intervención del presidente nacional, Jesús Zambrano; discusión sobre los procesos electorales locales del 3 de julio pasado; informe financiero 2010; plan de trabajo y presupuesto 2011; discusión y, en su caso, aprobación de la convocatoria a congreso nacional y proceso electoral en Michoacán.

Un día después de que Zambrano admitió que aún no concretaban acuerdos y que ayer, en una nueva reunión de corrientes, se seguiría hablando en la perspectiva de clarificar los contenidos del próximo consejo, la falta de quórum impidió el encuentro, convocado para las 5 de la tarde.

A la cita acudieron el senador Carlos Sotelo, de Democracia Social; Eloi Vázquez, de Foro Nuevo Sol; Enrique Romero Aquino, de Izquierda Democrática Nacional, y Hugo Enrique Ramírez, de Red por la Unidad Nacional de las Izquierdas. Cerca de las siete de la noche se presentó Martha Dalia Gastélum, de Izquierda Renovadora en Movimiento, y minutos después dos de los antes mencionados se retiraron de la sede nacional del PRD.

Casi hora y media más tarde se dio a conocer la convocatoria —que hoy será publicada—, con la advertencia del Frente Nacional Patria para Todos y Todas, que integran siete corrientes, de impugnarla, argumentando que la vigencia del órgano convocante venció en marzo pasado.







En tanto las corrientes alcanzan acuerdos para el consejo nacional, Izquierda Democrática Nacional plantea en un documento que la estrategia para las elecciones de 2012 requiere ubicar a la izquierda en un proceso de acumulación de fuerzas, de oposición y alternativa real; de unidad, de alianza con organizaciones sociales, ciudadanas y políticas, para romper el cerco informativo y tener una candidatura única.

A contrapelo existe la inclinación que tiene otro grupo de corrientes, encabezadas por Nueva Izquierda, hacia Marcelo Ebrard, insiste en que la opción es Andrés Manuel López Obrador.

La corriente liderada por René Bejarano y la secretaria general del PRD, Dolores Padierna, convoca a que el partido discuta la forma de enriquecer el proyecto alternativo de nación de López Obrador, y "apostemos a la organización ciudadana, a un líder honesto y congruente: demos la batalla y construyamos la mayoría ciudadana y la transformación que México demanda.

De nuestro trabajo y de la decisión del pueblo dependerá que en 2012 el país cambie o se le apueste al masoquismo colectivo, señala.

Sin dictámenes no hay materia de trabajo, sostienen coordinadores de PRD y PAN

Prácticamente cancelada, la posibilidad de citar a periodo extra en San Lázaro

Vázquez Mota plantea reunión especial para tratar el nombramiento de tres consejeros del IFE

Roberto Garduño Periódico La Jornada Miércoles 20 de julio de 2011, p. 12

A cinco semanas de que se inicie el periodo ordinario de sesiones del Congreso quedó prácticamente cancelada la posibilidad de que se celebre un periodo extra para aprobar la ley de seguridad nacional y las reformas política, laboral y a la ley contra el lavado de dinero, entre otras.

Anoche, en la Cámara de Diputados los grupos parlamentarios de PRD y PAN reconocieron que sin dictámenes no habrá posibilidad de convocar a periodo extraordinario.

Incluso, durante la reunión de la Junta de Coordinación Política, la presidenta del organismo, Josefina Vázquez Mota, señaló que en el caso de la elección de los tres consejeros del Instituto federal Electoral (IFE) será necesario convocar a una reunión especial de dicha instancia legislativa para resolver ese asunto tan delicado.

Al encuentro asistieron, además de la panista Vázquez Mota, los coordinadores de las bancadas de los partidos Revolucionario Institucional (PRI), Francisco Rojas Gutiérrez; de la Revolución Democrática (PRD), Armando Ríos Piter; Convergencia, Pedro Jiménez León, y Nueva Alianza (Panal), Reyes Tamez.

En el encuentro no hubo ningún acuerdo debido a que no hay dictámenes para convocar a periodo extraordinario.

Al concluir la reunión, y ante la ausencia de materia, Francisco Rojas se retiró sin emitir opinión alguna.







En cambio, el perredista Armando Ríos Piter relató que la Junta de Coordinación Política hizo un corte de caja ante los pobres avances en los trabajos de las comisiones legislativas.

Refirió que los coordinadores parlamentarios se comprometieron a impulsar que los diputados integrantes de las comisiones legislativas acudan a las reuniones con el propósito de lograr acuerdos y aprobar dictámenes.

Explicó que si no hay acuerdos en los temas, no se puede hablar de un periodo extraordinario, y expuso que cada día que transcurre se vulnera la independencia del IFE, por lo cual es indispensable que los consejeros del instituto no mantengan relación alguna con los partidos.

Por el Partido Acción Nacional (PAN) el vicecoordinador Alberto Pérez Cuevas indicó que no existe acuerdo formal para que los coordinadores se reúnan cuando haya consensos.

Recordó, acerca de la reforma laboral, que los integrantes de la Comisión del Trabajo sigue manteniendo reuniones y se han dado de plazo el 6 de agosto para entregar un dictamen.

En cuanto al dictamen sobre la ley de seguridad nacional, este miércoles se instalará la subcomisión redactora. En el tema de lavado de dinero existe un consenso y la Comisión de Hacienda se ha comprometido a dictaminar.

Al igual que Ríos Piter, el panista Pérez Cuevas insistió en que en la Junta de Coordinación Política emitió un llamado a los coordinadores parlamentarios para que convoquen a sus correligionarios a asistir a las reuniones de comisiones.

Sin ofrecer detalles, indicó que hay avances en algunos temas, pero no en todos. Todavía no hay una fecha para un periodo extraordinario, depende del esquema de trabajo de las comisiones.

Pérez Cuevas advirtió que si dentro de dos semanas no hay materia de trabajo, se adoptarán medidas drásticas, sin enunciar cuáles.

Coahuila: denuncian a ex candidatio panista

Leopoldo Ramos Corresponsal Periódico La Jornada Miércoles 20 de julio de 2011, p. 37

Saltillo, Coah. El diputado local priísta Francisco Tobías Hernández denunció a Guillermo Anaya Llamas, ex candidato del Partido Acción Nacional al gobierno de Coahuila, por enriquecimiento ilícito. El panista adquirió el rancho ganadero El Palmillento en Villa Hidalgo, Durango, valuado en 45 millones de pesos, pero el precio reportado por la adquisición es 10 veces menor a su valor real, por lo cual existe la posibilidad de que el senador con licencia haya incurrido en evasión de impuestos o que se trate del pago de algún favor político, con la complicidad de su esposa, María Teresa Aguirre Gaytán, sentenció el priísta.





MIÉRCOLES 20 DE JULIO DE 2011

No hay presión para elegir a consejeros del IFE: PRI

Roberto Garduño Periódico La Jornada Miércoles 20 de julio de 2011, p. 8

El presidente de la Cámara de Diputados, Jorge Carlos Ramírez Marín (PRI), descartó la existencia de presión política para el Congreso por el diferimiento de la elección de tres consejeros al Instituto Federal Electoral (IFE).

También, el legislador se sumó a la postura de amplios sectores del Ejército, quienes consideran el fuero militar no como un privilegio, sino una protección, la cual debe ejercerse con responsabilidad.

El fuero —dijo— no es ninguna clase de privilegio, es una definición jurídica, de condición, de protección en algunos casos, buscando en todo momento que quien es poseedor de esta prerrogativa, de este beneficio, de este derecho, lo utilice responsablemente y realice mejor su trabajo.

Al preguntarle sobre las condiciones jurídica y legal del proceso de selección de tres consejeros al IFE, Ramírez Marín reiteró que los grupos parlamentarios continúan en la búsqueda de consensos y acuerdos.

Vamos a tener consejeros, vamos a tener dictámenes que den lugar a las deliberaciones y a las votaciones de los diputados, pero ésa es una parte indispensable, y para que eso ocurra primero era necesario que empezaran estas reuniones, estos consensos, y a mí me anima mucho ver que ya se están dando, que hay reuniones entre grupos parlamentarios, encuentros internos de los grupos, adelantándose a tratar los temas; creo que vale la pena el esfuerzo que se está haciendo y estoy seguro que va a dar resultados.

- –La cúpula de su partido determinó eliminar el IETU y bajar el IVA. ¿Se perfila una decisión de tal naturaleza en la negociación del paquete económico?
- -Todavía no es una definición parlamentaria. Creo que es una postura que ha señalado el partido, seguramente consecuente con las más de 100 iniciativas que se han presentado en la Cámara de Diputados pidiendo la eliminación del IETU por parte prácticamente de todas las fracciones parlamentarias.

Es un asunto en donde si el PRI ha adelantado su posición desde el partido, ahora tiene que ratificarla desde la fracción parlamentaria; creo que la eliminación del IETU goza de consenso en la Cámara de Diputados, pero eso no implica que no se haga un estudio minucioso y se revise la responsabilidad de tomar tal medida.

- -¿Resultará moral y ético que el secretario de Hacienda, Ernesto Cordero, negocie el paquete fiscal como aspirante a la candidatura presidencial por el PAN?
- -Es el jefe del señor Cordero quien tiene que decidir si le es útil para esa negociación o no.





MIÉRCOLES 20 DE JULIO DE 2011

En el partido no se reflexiona, no se miden las consecuencias, advierte el senador blanquiazul

Seriedad para elegir candidato, exige García Cervantes al PAN

"Primero 'pásenle' y ahora 'redúzcanse, declinen en favor de otros'. ¿Como cargada?", critica

Víctor Ballinas Periódico La Jornada Miércoles 20 de julio de 2011, p. 7

El senador panista Ricardo García Cervantes impugnó ayer el proceso interno en su partido para la elección del abanderado presidencial de 2012: "Hace unos meses, en una acción irreflexiva, se alentaba a candidatos. ¡Pásenle!' Y ahora: '¡No, redúzcanse. Háganse menos, declinen unos en favor de otros!' ¿Como cargada? Se hace de sospecha".

Militante blanquiazul de cepa, o como él mismo se define, crítico y muy panista de corazón, pero el corazón no me ciega ni me tapa los ojos, considera que en el partido no se reflexiona, no se miden las consecuencias. En la selección del candidato presidencial panista se debe ser más serio, más democrático y más honesto.

Agrega: "Me queda muy claro que los partidos, incluso Acción Nacional, tienen poco aprecio por el cumplimiento de la ley en materia electoral. La ley señala que este es el periodo en el cual los partidos pueden, por supuesto, intensificar su actividad política para diseñar un método —para seleccionar candidato— que tendrán que registrar ante el Instituto Federal Electoral (IFE) antes de empezar campaña".

No se queda ahí: "A ver qué van a decir ahora: 'que me escojan por aclamación, por encuesta o cerrado: nada más los miembros activos o el consejo nacional', pero revisemos la validez del padrón del PAN, que está cuestionado, impugnado porque han metido la mano gobernadores".

Sostiene enseguida un punto central, incómodo para los panistas, el cual es que el consejo nacional "está cuestionado por su dominación, o por su dominancia como se dice ahora, del Presidente de la República".

Y esa conclusión "tan inusitada de que la unidad da fortaleza, bueno, pues no se necesita tanto tiempo para que todo mundo entienda que unido se está más fuerte. Pero esa unidad, ¿qué significa? ¿La aniquilación del adversario?, ¿la exclusión de unos que por disciplina tienen que quedarse callados o al margen para que los otros hagan... porque son mayoría?"

Ricardo García Cervantes, quien ha sido un crítico de su partido y ha cuestionado a funcionarios del gabinete del presidente Felipe Calderón, expresa: El sentido democrático interno del PAN, ¿va a imperar?, ¿qué implica respetar e incluir también a las minorías?, porque no es un secreto que en el partido hay grupos de interés y grupos en pugna, y esto de hablar de unidad nada más como declaración (...) pues es creer que los panistas, que todos los mexicanos somos tontos. Es más tonto el que cree que el otro es tonto.

Para el senador, Acción Nacional está obligado a poner orden y regresar a la institucionalidad, a ponerse serio, porque el partido no son los cinco, los diez o los treinta que se pueden reunir. El partido debe de ser de todos los que hemos participado, los que estamos inscritos y los que creemos en el PAN, en sus postulados y sus principios.

Resalta: "¿Y por qué no simplemente cumplimos con la ley? En estos momentos la ley dice: 'los partidos tienen que decidir sus métodos de selección y luego registrarlos y cumplirlos', pues ahorita el debate es ése".







También propone: Creo que hay que diseñar un mecanismo de reflexión colectiva, no cupular. ¿Cómo se hace eso?, como se hacía antes: dándole fuerza a los comités municipales, a los distritales, a los estatales, con participación de los militantes, no con cónclaves cerrados que llegan a la conclusión de que la unidad es lo importante.

- -El presidente del blanquiazul, Gustavo Madero, ¿se está haciendo bolas?
- -Están entrampados, presionados, hechos... Es que es grave lo que está pasando en el partido, se debe retomar la vida institucional.
- −¿La elección pone en riesgo al PAN?
- -No es la elección, es la pequeñez de los partidos políticos frente a la sociedad, y me refiero al PAN, por supuesto al PRI, al PRD, a todos. Pregúntele a los ciudadanos qué tanto les interesa que los partidos puedan resolver sus problemas. Les importa poco menos que un bledo.

Acusan tráfico de influencias de pevemista

Raúl Llanos Periódico La Jornada Miércoles 20 de julio de 2011, p. 42

Empresarios del ramo de la publicidad exterior denunciaron ante diputados locales el presunto tráfico de influencias en el que estaría implicado José Alberto Couttolenc, diputado local del Partido Verde Ecologista de México.

Según lo expuesto a los legisladores por los representantes de ese sector, Mariluz Buentello de la Garza es esposa del pevemista y, al mismo tiempo, su suplente en la diputación local. Además, dijeron, de espectaculares y en mayo pasado fue incorporada al padrón de empresas de publicidad exterior, únicas que tendrán espacio en los corredores y nodos publicitarios creados por los diputados locales en la Ley de Publicidad Exterior del Distrito Federal.

De acuerdo con los inconformes —quienes pidieron el anonimato para no sufrir represalias por las autoridades de la Secretaría de Desarrollo Urbano y Vivienda (Seduvi), responsable de la regulación de los anuncios espectaculares—, es muy cuestionable que Mariluz Buentello esté en esa situación de privilegio, siendo la esposa del diputado Couttolenc, quien es integrante de la Comisión de Desarrollo e Infraestructura Urbana de la Asamblea Legislativa del Distrito Federal, donde se discutió y aprobó la mencionada ley capitalina.

Los industriales de ese sector presentaron a los diputados locales los documentos que confirman la inclusión de Buentello de la Garza en el padrón oficial de empresas —en uno la aludida reconoce poseer anuncios espectaculares en Coyoacán—, así como la copia de la fórmula Couttolenc-Buentello, presentada ante el Instituto Electoral del Distrito Federal, por lo que piden se investigue esa situación.



PLaJornada



MIÉRCOLES 20 DE JULIO DE 2011

Astillero

Caídas Metralla selectiva Incumplimientos y faltas Mensaje a Lujambio

Julio Hernández López

Si Andrés Manuel López Obrador hubiera sido jefe del gobierno capitalino, ayer habría sido sepultada su precandidatura a la Presidencia de la República. En un ejercicio de imaginación, fundado en las muy abundantes muestras de manipulación y linchamiento políticos que suelen practicar los canales electrónicos de periodismo en México, puede suponerse lo que estarían denunciando de inmediato los locutores, comentaristas y articulistas sincronizados, si el tabasqueño hubiese estado en la silla capitalina de mando cuando tres trabes de una vía rápida superior hubiesen caído, y con ello se hubiese causado una descomunal afectación a la vialidad metropolitana y se hubiese estado en riesgo de una tragedia.

Implacables, sentenciosos, preocupadísimos, los ministros del Supremo Tribunal del Santo Oficio Mediático habrían condenado a ese jefe de Gobierno, no porque él personal y directamente diseñara los accidentes, pero sí porque éstos se produjeran por andar él en la grilla, de viaje por los estados en faenas aliancísticas, dedicado su tiempo a la promoción de sus aspiraciones presidenciales, con un gabinete de gobierno fragmentado e ineficaz por estar puesto al servicio de la campaña partidista y con funcionarios traspasados al activismo y al revés, sospechoso de favorecer asignaciones de contratos mayúsculos a empresas dominadas por capital español, tolerante él con incumplimientos, encarecimiento y mala calidad de las obras que debería vigilar estrictamente en su desarrollo para impedir acontecimientos nefastos como el de la madrugada de este martes.

Pero las iniciales del jefe de Gobierno no son AMLO sino MEC, la afectación no fue en el segundo piso pejiano, sino en el tramo que va hacia Santa Fe, que construye el marcelismo, y lo que buscan varios de los principales medios nacionales de comunicación no es exhibir, responsabilizar o satanizar al representante de la izquierda moderna, sensata, dialogante y colaboradora, sino promoverlo, protegerlo, blindarlo, así que la cobertura informativa del accidente de ayer en el periférico capitalino queda circunscrito a los detalles técnicos, los hechos fríos y la aceptación del desenlace de justicia ínfima que significa la imposición de una ridícula multa de sólo 10 millones de pesos a quienes se hinchan de ganar dinero público (sobre todo las firmas españolas, tan activas, tan compartidas, tan especializadas en hacer negocio entre la clase política mexicana, tan profesionalmente corrupta) y de infringir gozosamente términos, cláusulas, plazos y costos originales. No pasa nada, pues. Y lo que pasa, mediante el cómplice silencio de los nada inocentes, rápido pasa, y se olvida, y a otra cosa (es decir, a otro contrato).

Similar cara dura muestra el secretario de Educación gordillista, Alonso Lujambio, respecto de las fundadas e insistentes acusaciones de corrupción que se han dado en derredor de la Estela de Luz (tal vez el acomedido funcionario creyó que la obra se llamaba Elba Estela dame Luz). Monumento emblemático relacionado con el bicentenario, la citada Estela —la arquitectónica, no la sindical— va quedando como una simple muestra más del desorden financiero y político que caracterizó los festejos históricos a los que el felipismo quiso despojar de su carácter revolucionario y reducirlos a mero pretexto de fiesta acrítica y de negocio sucio. Ya cayó antes una funcionaria que parecía anclada a Los Pinos, Patricia Flores Elizondo, presuntamente intocable en sus momentos de máximo poder, jefa de movimientos políticos internos en la casa ocupada actualmente por los Calderón-Zavala.





MIÉRCOLES 20 DE JULIO DE 2011

Desplazada de golpe, sin explicación mayor, como suelen ser los descabezamientos cortesanos, quedó entrampada entre versiones de que entre otros pecados había prohijado o permitido desvíos económicos en la aplicación del botín bicentenario (ahora, esa ex funcionaria trabaja afanosamente en la búsqueda de ser candidata a senadora por Durango, sabedora de la nueva costumbre panista de colocar en cargos partidistas o promover en postulaciones protegidas a quienes pública y sonoramente entregan malas cuentas en sus actividades de alta burocracia).

Lujambio, quien hacía mancuerna política con Flores Elizondo, sostiene que son falsas las imputaciones que en lo sustancial ha planteado el principal autor del proyecto de monumento. Los indicios hasta hoy mostrados apuntan con claridad a que se está en presencia de uno de los clásicos actos de corrupción que casi por rutina se practican en los escenarios pluripartidistas de poder (en todos los partidos que han llegado a posiciones preponderantes de disponibilidad de recursos públicos: PRI, PAN, PRD, Verde Dolarista, Panal...): elevación del costo original, reducción de la calidad de materiales, imposición de criterios políticos o grupales sobre las originales propuestas técnicas, opacidad por sistema, negación retórica de los hechos y espera de nuevos escándalos que quiten reflectores a los anteriores. O también podría ser que Los Pinos esté utilizando un sistema de envío de mensajes al despistado Lujambio para que entienda que debe dejarse caer en el ring para dar paso a Kid Cordero, sin más tardanzas ni pretextos.

Campante, como si nada, el cineasta Genaro García Luna ve pasar de largo las críticas al manejo de 118 millones de pesos que entregó al Canal de las Estelas para que produjera y difundiera la serie de autoelogios denominada El Equipo. Hoy, el PRD presentará ante la Comisión Permanente del Congreso de la Unión una propuesta para que se forme un grupo especial de legisladores que indague los términos contractuales del arreglo de GGL con Televisa y los apoyos en recursos humanos y materiales que desde la Policía Federal se habrían dado a la carísima obra de promoción garcialunista.

Y, mientras el senador panista Ricardo García Cervantes acusa de poca serio el proceso interno de su partido para postular aspirante a Los Pinos (tiene que ser más serio, más democrático, más honesto, (...) más comprometido), ¡hasta mañana, con el Ejército en abierta campaña de relaciones públicas y posicionamientos políticos!

Fax: 5605-2099 - juliohdz@jornada.com.mx

Cacerías preventivas

Luis Linares Zapata

Como parte de la temporada de caza mayor, con vistas al Poder Ejecutivo del país en disputa, se ha desatado la persecución de ciertas cabezas codiciadas. Y, entre ellas hay, sin duda, una que es la favorita de la opinocracia: la de Andrés Manuel López Obrador (AMLO). Objetivo político en la mira que, desde hace años, descuella por la brutal persecución que padece. Unos se lanzan contra él de manera grosera, reiterada, injuriante, torpe y resentida, cómo lo hace el señor R. Alemán en las páginas del renovado Excélsior, de conocido traficante de influencias. Otros, más avezados en las trifulcas de las columnas, como algunos veteranos de Milenio, asimilan, como esponjas con ribetes objetivos, los intereses de sus distantes jefes. No desentonan, sino encajan a la perfección en esta saga denigratoria, otros de distinta factura, como el señor Néstor Ojeda, que puede discernir las ignorancias de las que acusa Obrador desde una distancia insalvable por los muchos rencores y cortedades que lo atosigan.





MIÉRCOLES 20 DE JULIO DE 2011

Pero otros lo hacen por cuenta muy propia, encapotados con profundidades racionales con que se adornan los tecnócratas de la ciencia política. Él es un académico de altura, pero del que se ignoran roces populares, ésos donde pudieran contrastar, aunque sea de refilón, las verdades inapelables que dicta con culta facilidad (Silva-Herzog Márquez este lunes pasado en el diario Reforma). Su argumento central es el sectarismo de AMLO, demostrado, según el académico, por una supuesta incapacidad negociadora. Le atina, sin embargo, cuando afirma que la política es, para López Obrador (y con él muchos otros), un terreno que pone a prueba la limpieza moral de sus oficiantes. Pero yerra al adjudicarle falta de eficacia. La construcción de un movimiento único en México (Morena) lo prueba, y lo refuerza su triunfo en el Distrito Federal o en la presidencia del PRD. En cada uno de esos procesos destacó su perseverancia, la lealtad con los de abajo (las mayorías) y a una visión ciertamente moderna de la izquierda. A Morena la captan millones como única opción de cambio efectivo para recuperar la senda del crecimiento y el reparto equitativo. Tal vez el académico se funda en el rechazo tajante de AMLO a pactar (transar) con E. E. Gordillo, tal como asentó el señor Berrueto en Milenio. Según este articulista, fue la causal para que AMLO perdiera la Presidencia. En cambio, para el señor Calderón, tal negociación, afirma sin hálito de crítica y en un alarde de pragmatismo, le resultó trascendente. El autor no enjuicia ni menciona las complicidades atadas, tan caras a la educación, pero que lo incrustó donde ansiaba estar por sobre cualquier cosa: ahora habita en Los Pinos.

La parrafada anterior no intenta liberar a AMLO de sus fallas personales, que las tiene y reconoce no sin duros vencimientos, como cualquier ser humano. Tampoco se trata de desligarlo de su insistente discurso, labrado con minucioso trabajo e intenciones de auxiliar en la formación de la conciencia popular. Para ello debe recalar, una y otra vez, en la denuncia de esa realidad tan disfrazada, nunca tocada por la crítica a modo, de la existencia de una plutocracia amafiada, causal de la actual tragedia de México. La pretensión de AMLO es la conexión que logra con una audiencia cada vez mayor, una que rebasa, por mucho, a los asistentes a las miles de plazas llenas. Su prédica itinerante, metódica, necia si se quiere, de un evangelio laico, intenta ensanchar, con información no asequible a la gente común, la comprensión de la terrible actualidad nacional. Una toma de conciencia que, por estas prédicas, crece con el paso de estos aciagos días. Su atractivo es veneno para toda una legión de cazadores furtivos que medran en los medios, porque se funda, persigue y logra infundir credibilidad y confianza. AMLO se dirige a un pueblo que lo asume bueno, es cierto, porque con ellos convive. Pero también sabe de su ignorancia inducida, a veces maleado por millares, esforzados los más y radicales otros, AMLO, al contrario de lo que van alertando sus malquerientes, toda una nube que cubre el espectro radial y televisivo, organiza su trabajo cotidiano entre y para la gente. Lo cierto es que, en su ya largo peregrinar por la desvencijada República de los mexicanos, como ningún político lo hace, ha ido sembrando las bases de un nutrido, recio, movimiento de regeneración nacional. Esta regeneración parte de asumir la terrible decadencia de la vida pública y mucha de la individual que hoy corroe a la nación.

En el mero fondo de los alegatos que tratan de hundir a López Obrador, de desaparecerlo de la vista de los mexicanos, como han intentado Televisa y Tv Azteca por varios años, hay varias constantes. Son ritornelos que, a esta altura del pleito desatado desde antes de 2006, ya debían, por sanidad de la vida organizada, ser tirados por la borda. Pero la insidia, sazonada con arraigados rencores, la consigna o el despecho vuelven, en la mayoría de los casos de crítica, a retratar a los mismos autores en sus pequeñeces y miserias. Es una verdadera cruzada de la derecha, justificada por los intereses que anhelan continuidad. Aflora, sin posibilidad de detenerlo, eso que duele, que da miedo, que poco o nada se comprende. Es, si se atiende bien a los detalles de la andanada masiva contra AMLO, reveladora, al mismo tiempo, de las motivaciones de los distintos personajes que la alientan. La angustia por apresar, calificar, disolver al distinto, ése que ya no se apega a lo correcto, sino que provoca, aumenta al acercarse el día decisivo. Se nota, de inmediato, la impulsiva necesidad de borrarlo para que no inquiete, para que no revuelva, aunque sea lo ya violentado de antemano, para que venga la calma y la vida recobre esa normalidad conveniente para unos cuantos.

\$12.00

80 páginas, 6 secciones Año 18 Número 6,418

Cesan a quienes no aprueban el control de confianza

Purga PGR a 428 e investiga a 424

> Entre los despedidos se encuentran MPs, peritos y policías investigadores

Henia Prado

La Procuradora Marisela Morales Ibáñez inició desde abril una purga al interior de la PGR que hasta el momento contabiliza el despido de 428 funcionarios por no acreditar los exámenes de control de confianza.

Y no sólo eso: la dependencia también indaga a 424 empleados más entre ministerios públicos, peritos y policías investigadores.

Entre el personal dado de baja hay 69 agentes federales de investigación, 289 administrativos o mandos medios y altos, 59 ministerios públicos y 11 peritos.

De los elementos que son investigados, 192 corresponden a procedimientos de remoción por irregularidades en su trabajo.

Además, otros 232 funcionarios fueron separados de sus car-

Ejecutan a agente en la Anáhuac

El policía federal ministerial Eduardo Flores Guzmán fue asesinado ayer de un disparo en la cabeza mientras realizaba labores de inteligencia para la captura de un supuesto narcomenudista en la Colo-nia Anáhuac, en la Delegación Miguel Hidalgo.

Según informes de la Policía capitalina, el agente y su compañero circulaban a bordo de un auto sin placas por la calle Lago Garda cuando varios hombres se les acercaron y uno de ellos abrió fuego.

CORAZÓN

El compañero de Flores, cuyo nombre no se dio a conocer, pidió apoyo y se inició una persecución que terminó con la detención de cuatro hombres que fueron trasladados a la Novena Agencia del Ministerio Público.

Gerardo Olvera

gos por no aprobar los exámenes de control de confianza.

"Algo que me motiva de manera especial es el hecho de que en la Procuraduría estamos emprendiendo la renovación de nuestras prácticas para ajustarlas a protocolos bien definidos que vayan erradicando toda forma de discrecionalidad, las cuales dan lugar también a formas diversas de corrupción", dijo ayer al ser condecorada con la presea Ignacio L. Vallarta.

El Consejo Nacional de la Abogacía otorgó la distinción a la titular de la PGR argumentando que ha conducido su labor con legalidad y respeto a los derechos humanos.

"Esto es así, sobre todo en una situación en la que el número de casos, procedimientos, averiguaciones previas se acumulan hasta hacerse prácticamente imposible su atención simultánea y eficaz",

destacó Morales.

DE MÉXICO

"Paralelo a este procedimiento, estamos fortaleciendo las instancias que se ocupan de vigilar la conducta apegada a derecho en nuestro personal sustantivo. Tenemos en curso 192 procedimientos de remoción a cargo de la Visitaduría General y 232 de separación del cargo en el órgano auxiliar de instrucción (encargado de vigilar los exámenes de control de confianza)", explicó la funcionaria.

En su discurso, Morales enfatizó que brinda acucioso seguimiento a las formas de selección del personal y los mecanismos de permanencia del mismo.

Al evento acudieron Francisco Saynez, titular de Marina; Rafael Macedo de la Concha, ex titular de la PGR y actual Magistrado del Supremo Tribunal Militar; Ramón Eduardo Pequeño, jefe de la División Antidrogas de la Policía Federal; Alfredo Castillo Cervantes, Procurador del Estado de México, e Isabel Miranda de Wallace, presidenta de la organización Alto al Secuestro.

> Ejecutan a médico en Parral **NACIONAL 8**





El Delegado de Álvaro Obregón, Eduardo Santillana, quien aparecía en el mural de un bajopuente, fue cubierto ayer por un sombrero. "Agradezco el gesto, pero hay personajes que podrían ser plasmados antes que yo", dijo Santillana. CIUDAD 1

Lanzan aula telemática

Licitarán programa para tres años

con un costo de \$12 mil millones

Sonia del Valle

Primero fue Enciclomedia, luego cancelaron los contratos para ampliar el programa a secundaria, pero comenzaron a equipar los salones de ese nivel con las aulas telemáticas de Habilidades Digitales para Todos (HDT), y ahora la SEP va por aulas telemáticas para primaria.

Én los próximos días lanzará una nueva licitación para equipar 150 mil salones de quinto y sexto grados con pizarrón electrónico, computadora, impresora, proyector y mesa de cómputo, informó el oficial mayor de la dependencia, Guillermo Bernal.

Se hará, dijo, a través de un contrato de prestación de servicios que durará tres años y podría costar 4 mil millones de pesos al año. Los equipos Enciclomedia pasarán a los grados inferiores.

El funcionario indicó que un equipo de expertos de la Ûniversidad de Colima, el IPN y el Cinvestav revisa las bases de la licitación, la cual tendrá como observadores a Transparencia Mexicana v la Fundación Únete.

"Los salones de quinto y sexto de primaria van a tener unas nuevas aulas telemáticas. La parte diferente a Enciclomedia es que van a estar conectadas a la red. La idea es que, si en la escuela no hay Wimax (conexión inalámbrica a internet), estén listas para el momento en que esa conectividad esté lista en el Estado".

Pero los expertos en materia educativa refutan el nuevo parche digital de la SEP.

"Aquí no hemos terminado de evaluar lo previo cuando ya estamos lanzándonos a una inversión multimillonaria a ciegas", criticó

Megainversión

La SEP ha invertido más de \$27 mil millones en educación digital y prevé gastar 12 mil más.

ENCICLOMEDIA (2004) **\$21,214** millones

HDT (2009-2011) (Habilidades Digitales para Todos) \$5,908 millones

AULAS TELEMÁTICAS (Se licitan en 2011) \$12,000 millones

Manuel Gándara, especialista en cómputo educativo de la Escuela Nacional de Antropología.

Rubén Edel Navarro, coordinador del Departamento de Investigación Educativa y del Doctorado en Sistemas y Ambientes Educativos de la Universidad Veracruzana, dijo que se echan a andar programas como el de Enciclomedia sin evaluar el impacto en el aprendizaje de los alumnos.

GENTE!

El milagro de Roxette

Cuando Marie Fredriksson enfermó de cáncer, en 2002, nadie imaginó que el grupo regresaría en 2011. PÁGINA 1

INTERNACIONAL

Murdoch, en el banquillo

El magnate de la prensa se presentó ante el Parlamento británico para disculparse por el escándalo.

Va a prisión ex director por obras

irregulares

Arturo Sierra y Ernesto Osorio

Roberto Flores Quiñones, ex director de Obras y Desarrollo Urbano de la Delegación Alvaro Obregón, espera sentencia en el proceso que se le sigue por falsificar un certificado de uso de suelo en julio de 2009 para el predio ubicado en Fuego 235, en Jardines del Pedregal.

El ex funcionario fue detenido el 29 de junio pasado, y el 1 de julio el juez 32 penal le dictó auto de formal prisión, informó Martha Laura Almaraz, subprocuradora de Procesos de la Procuraduría capitalina. Flores Quiñones es el primer

detenido derivado de las investigaciones que realiza el Gobierno del Distrito Federal desde hace seis meses relacionadas con documentos falsos en 14 obras. "Los documentos eran copias

certificadas de una licencia de uso de suelo y un registro de construcción con el que daba la autorización para poder construir, pero los documentos no existían (en archivo)", explicó la subprocuradora en entrevista. Almaraz precisó que, por ser

delito grave, la falta amerita sanciones que van de cuatro a ocho años de prisión. Agregó que la Procuraduría aún no determina la posible ganancia que obtuvo Flores Quiñones por certificar un documento ilegal.

En enero, la Secretaría de Desarrollo Urbano y la Procuraduría Ambiental presentaron 14 denuncias penales por construcciones que iniciaron con permisos irregulares, de las cuales al menos 9 fueron ubicadas en Álvaro Obregón.

René Arellano, abogado del ex funcionario, dijo que, para poder certificar, su cliente tuvo que pedir la documentación al archivo del Gobierno central.

"Lo curioso es que la Procuraduría no encuentra los documentos en el archivo. Existen oficios que refieren que esos documentos existieron", argumentó.





BALLENAZO EN PERIFÉRICO

Por no seguir el protocolo, tres trabes del segundo piso del Periférico se derrumbaron a la altura de Avenida del Conscripto, lo que colapsó esa vialidad durante todo el día de ayer. La empresa OHL, encargada de la obra, será multada con 10 millones de pesos.

CIUDAD 1

Exhibe Lujambio a autor de Estela sición del monumento para fina-

REFORMA / Staff

Alonso Lujambio, titular de la SEP y coordinador de los Festejos del Bicentenario, acusó ayer al arquitecto César Pérez Becerril, autor de la Estela de Luz, de ser responsable del retraso y el encarecimiento del monumento.

Un día antes, Pérez Becerril, en un programa de televisión, aseguró que entregó toda la documentación del proyecto en noviembre de 2009 y que con eso concluía su trabajo. Sin embargo, el Secretario de Educación afirmó ayer que todavía entre enero y abril de 2010 el arquitecto hizo ajustes a la Estela.

Además, recordó que el 13 de agosto de 2010 anunciaron juntos en una conferencia la pospoles de 2011 con un nuevo costo de 893 millones de pesos.

"Lo expliqué frente al propio arquitecto, y hoy sale a decir lo contrario", indicó Lujambio.

El Secretario acusó a Pérez

Becerril de calcular mal la cimentación, de insistir en que el cableado de la torre estuviera oculto y de aceptar la compra de tres tipos de cuarzo.

Según el funcionario, Pérez Becerril pedía ser el "director ar-

quitectónico" de la obra con un pago de 6 millones de pesos adicional a los 18 millones que ya había cobrado.

CULTURA 20

REFORMA.COM EXTRAS DE HOY:

Rumbo a la

nueva Cineteca Paula Astorga, directora de la Cineteca Nacional, nos habla hoy a las 16:00 horas

sobre la remodelación.

programa de radio

NEGOCIOS Proteger

internet

Vinton Cerf y Tim Berners-Lee, padres de la red, estuvieron en México para hablar de los nuevos retos.

Con dos goles de Suárez, Uruguay venció a Perú y está a un paso de su 15 Copa América.

ÁGINAS 1 A 3







Van por 28 votos

Francisco Rivas

(20 julio 2011).- PUEBLA.- Para que se apruebe la reforma electoral propuesta por el Gobernador Rafael Moreno Valle, éste requiere de 8 votos en el Congreso, adicionales a los que representa la coalición gobernante PAN, PRD y Nueva Alianza.

De acuerdo con la Constitución Política del Estado de Puebla, en su Artículo 140 establece que las reformas o adiciones a ésta son válidas siempre que las avalen dos terceras partes de los miembros de la asamblea.

Una vez transcurrido esa etapa, el dictamen se envía a los 217 ayuntamientos en donde se somete a votación de los cabildos y, al concluir, regresa al Poder Legislativo y en caso de contar con mayoría simple de los municipios, se declarará reformada.

Por ahora hay 20 legisladores de los 41 que tiene el Congreso local, que simpatizan con la propuesta de Moreno Valle y que llegaron al Congreso a través de la coalición Compromiso por Puebla.

Dicen 'no me bajo' aspirantes de AN

Niegan abandonar la contienda. Mandan equipos a que negocien método para elegir a su candidato

Carole Simonnet

(20 julio 2011).- Los aspirantes panistas a la candidatura presidencial del 2012 mostraron ayer resistencias a bajarse de la carrera.

Pese a que acordaron el lunes pasado con el dirigente nacional, Gustavo Madero, reducir de siete a dos o tres el número de precandidatos que finalmente se registrarán, dejaron claro que lucharán por mantenerse "vivos" hasta la contienda interna prevista para diciembre próximo.

En Cuernavaca, ante miles de personas reunidas en un evento organizado por la esposa del gobernador de Morelos, la lideresa del PAN en la Cámara de Diputados, Josefina Vázquez Mota, aseguró que irá hasta el final del proceso interno

"Les aseguro que voy a llegar hasta el final, no me voy a bajar. Ante ustedes hago ese compromiso", dijo ante agrupaciones civiles en el World Trade Center de la capital morelense.

El Secretario de Educación Pública, Alonso Lujambio, señaló que no tiene contemplado renunciar a sus aspiraciones.

"No, yo estoy haciendo mi trabajo político los fines de semana y no tengo en este momento en mi horizonte de decisiones tomar esa decisión.







"Yo no me bajo", aclaró en entrevista radiofónica cuando le preguntaron si iba a declinar.

El Gobernador de Jalisco, Emilio González Márquez, reiteró ayer que su deseo es ser Presidente por lo que adelantó que pedirá el voto a los panistas.

"No tengo ninguna intención de negociar las simpatías que estamos teniendo en beneficio de alguien, sino en beneficio del proyecto que en su momento estaré encabezando", sostuvo.

El senador Santiago Creel consideró a su vez que la decisión de bajarse será personal y en su caso indicó que las encuestas le permiten confiar en estar en la final.

"Yo me encarto y trataré de estar hasta el final y las preferencias están muy bien", indicó.

El equipo del Secretario de Desarrollo Social, Heriberto Félix, aseguró a REFORMA que el funcionario designará a un representante para participar en la mesa de diálogo que definirá el mecanismo para decantar el proceso interno.

CONSULTAS

Los siete aspirantes iniciaron ayer consultas internas para designar a sus representantes. González Márquez anunció que designó al diputado federal, Arturo García Portillo.

De acuerdo con fuentes panistas, varios métodos podrían ponerse en la mesa.

Una de las posibilidades planteadas es que se adelante la presentación de las alrededor de 30 mil firmas de miembros activos que cada uno de los precandidatos debe entregar para poder registrarse a la contienda interna.

González Márquez propuso medir el potencial de crecimiento en el transcurso de los próximos dos meses.

Otra opción es el método de encuestas. Sin embargo, el coordinador de la estrategia para el 2012, Rubén Camarillo la descartó.

"De ninguna manera tenemos en nuestro radar imponer una encuesta para que se bajen así los que no tengan nada qué hacer; eso no está de ninguna manera contemplado en los mecanismos que tenemos pensados", dijo.

La ley dice textual...

Reglamento de Selección de Candidatos

Artículo 54.

Los interesados para obtener el registro como precandidato a la Presidencia de la República, además de los requisitos señalados en el artículo 34 de este Reglamento y en la respectiva Convocatoria, deberán presentar las firmas de apoyo de al menos el 10 % y no más del 12 % de los miembros activos del Listado Nominal de Electores Definitivo para este proceso, de las cuales no podrá haber más del 5% de una misma entidad federativa.







Demandan priistas castigo a Secretarios

Claudia Guerrero

(20 julio 2011).- El PRI exigió al IFE citar a comparecer a los secretarios de Hacienda, Educación y Trabajo para que rindan cuentas sobre presuntas violaciones al artículo 134 de la Constitución, por el presunto desvío de recursos públicos con fines de promoción personal.

El diputado Sebastián Lerdo de Tejada, representante priista ante el órgano electoral demandó a los consejeros electorales darle celeridad al caso, ya que -desde su punto de vista- los plazos para proceder en contra de los funcionarios están vencidos.

"Falta que nos citen a la audiencia de desahogo de pruebas en la que habrán de citar a los tres Secretarios para que comparezcan.

"Tendría que haber sido cinco días hábiles que cuentan a partir de la presentación de la denuncia; pero seguramente, para efectos de interpretación de ellos, con la sesión de la Comisión de Quejas, en la que no dictan las medidas cautelares, seguramente recorrieron los plazos", aseveró.

El pasado 19 de julio, el PRI presentó una queja contra los titulares de Hacienda, Ernesto Cordero; de Educación, Alonso Lujambio, y del Trabajo, Javier Lozano, por la presunta utilización de su cargo y los recursos públicos que manejan para promover su imagen con fines electorales.

Exige Labastida al PRI juego limpio

Claudia Guerrero

(20 julio 2011).- Luego de que el PRI decidió elegir a su abanderado presidencial hasta febrero del 2012, el senador Francisco Labastida pidió al Comité Ejecutivo Nacional garantizar a los aspirantes reglas claras, sin dados cargados.

"Se tiene que definir un proceso con reglas claras de participación de los precandidatos, de un juego respetuoso de debate de ideas y de propuestas", pidió.

La definición del método, dijo, es clave, y alertó que una elección abierta genera desgaste y resulta onerosa para el tricolor.

"Un sistema de votación que no nos lleve a los extremos, no como en mi caso que hubo 16 millones de boletas, 68 mil casillas, 70 por ciento de las que instalaba el IFE, en donde se va el dinero y se crean divisiones en el partido desde el primero hasta el último nivel, que después son difíciles de corregir", expuso.

El sinaloense advirtió, sin embargo, que el PRI tampoco debe caer en el otro extremo de realizar elección simulada, que no deje satisfecho a nadie.







"El CEN tiene que armar un proceso democrático, sin dados cargados, equilibrados y que nos sirva para definir qué vamos a hacer hacia el futuro", expresó.

Dijo que el posicionamiento en las encuestas del Gobernador mexiquense Enrique Peña Nieto, no implica que la decisión ya esté tomada, y defendió los méritos de su coordinador, Manlio Fabio Beltrones, e incluso apuntó a la ex presidenta del tricolor, Beatriz Paredes, para contender.

"La posición de Enrique corresponde a la de un Gobernador exitoso, así como digo que Manlio es un coordinador exitoso, lo que los convierte en las dos figuras políticas más destacadas del partido.

"Qué bueno que tenemos dos precandidatos. Ojalá tuviéramos un tercero o un cuarto. Tenemos muy buenos elementos, desde Beatriz Paredes o quien se quiera, pero hay muy buenos elementos que pueden ser precandidatos", aseveró.

Urgen pactar reglas y método en el PRD

Difieren corrientes sobre encuesta o consulta. Prevén postulación de abanderado al 2012 entre enero o febrero para no violar la ley

Érika Hernández

(20 julio 2011).- Antes que definir cuándo postularán a su candidato presidencial para 2012, el PRD debe acordar las reglas y el método de elección antes de octubre, señalaron líderes de corrientes perredistas.

Mientras algunos han planteado que el abanderado debe surgir de una encuesta, otros afirman que el mecanismo más confiable es una elección abierta.

La única coincidencia entre líderes de las tribus es que que la definición de la candidatura -entre Andrés Manuel López Obrador y Marcelo Ebrard- se dará dentro de los plazos legales, es decir, entre enero y febrero del próximo año.

Esto, afirmaron dirigentes nacionales, porque hacerlo antes de diciembre sólo inmovilizaría a su abanderado, pues la ley electoral señala que cualquier candidato podrá hacer proselitismo hasta el arranque formal de la campaña que, en el caso de la contienda presidencial, inicia en marzo.

En mayo pasado, las cúpulas del PRD, el PT y Convergencia admitieron la posibilidad de postular candidato en noviembre, luego de una serie de debates y a través de encuestas, sin embargo pactaron que la selección se hará dentro de los plazos legales.

"La propuesta es definir al final del tiempo permitido por la ley, porque si hay aspirante único o se decide el candidato antes del plazo legal, no podrá estar en ninguna actividad hasta el tiempo de campaña constitucional, por lo que quedaría en desventaja respecto a los demás", explicó la secretaria general del PRD, Dolores Padierna.







El coordinador de Nueva Izquierda, Miguel Barbosa, dijo que su corriente plantea que la definición se dé antes de febrero, pero respetando los plazos legales.

"Tenemos que aprovechar los plazos legales de precampaña y luego elegir lo más pronto posible al candidato. A nosotros nos interesa definir lo antes posible, pero sin violentar plazos legales.

"Lo urgente es definir el método y las reglas, si es posible antes de octubre, cuando arranca el proceso electoral", insistió.

El desacuerdo

Barbosa informó que después del Consejo Nacional del PRD, este fin de semana, en los órganos de dirección de su partido y al interior del Diálogo para la Reconstrucción de México (DIA), empezará la discusión sobre el método de elección.

"Hay un acuerdo entre los dos aspirantes en que el método sea la encuesta. Habrá que definir los plazos y las reglas que darán certeza a los aspirantes, a las corrientes del PRD y a la gente que le interesa saber cómo se va a resolver la candidatura", indicó.

Sin embargo, Padierna -también dirigente de Izquierda Democrática Nacional (IDN)- afirmó que el método no está definido, pese a que López Obrador haya avalado una encuesta.

"Nosotros proponemos una consulta ciudadana. Cada uno quiere imponer el método que sea más conveniente para él y el otro no se va a dejar. Esperamos que entre ellos (López Obrador y Ebrard) hagan una propuesta a las instancias del partido", indicó la secretaria general del PRD.

Escenarios

Sin acuerdo sobre reglas y método de elección, el PRD perfila las siguientes etapas para postular candidato presidencial rumbo a 2012.

- · A partir de la próxima semana, intensificarán las negociaciones entre corrientes del PRD, los aspirantes presidenciales y los otros partidos de izquierda para acordar la ruta critica rumbo al 2012.
- · Algunos dirigentes perredistas proponen que las reglas y el método de elección se deben conocer antes de octubre.
- · El PRD respetará los tiempos de precampaña, entre enero y febrero, para elegir a su abanderado.

El Cofipe establece:

- · Las precampañas de aspirantes presidenciales iniciarán la tercera semana de diciembre y durarán 60 días.
- \cdot Las campañas arrancarán un día después del registro de candidatos, que será entre el 15 y el 22 de marzo de 2012.







Así lo dijo

El método es la encuesta. Marcelo lo propuso y Andrés lo aceptó. Vamos a ver si Andrés se sostiene".

Miguel Barbosa, Coordinador de Nueva Izquierda

"Nosotros proponemos una consulta ciudadana. Uno quiere imponer el método que sea más conveniente para él y el otro no se va a dejar".

Dolores Padierna, Izquierda Democrática Nacional

Acusa Encinas a tribus de debilitar al sol azteca

Érika Hernández

(20 julio 2011).- La mayor debilidad del PRD rumbo a la elección presidencial de 2012 son sus corrientes internas, y si no modifican su papel llevarán al partido a la derrota, advirtió Alejandro Encinas.

Para el ex candidato a la Gubernatura mexiquense la principal causa del decrecimiento del sol azteca después de 2006, es que ha prevalecido el interés de los grupos por encima del proyecto partidario.

Bajo este escenario, aseguró, el PRD seguirá perdiendo terreno electoral y la simpatía ciudadana.

"La lección que dejó el resultado del Estado de México es que tenemos que replantear todo dentro del PRD, tanto su vida interna como su agenda política.

"Es urgente que el PRD tenga una agenda política propia y deje de imponer la agenda de los grupos. Si sigue prevaleciendo el interés de los grupos por encima de un proyecto de País, no sólo seguiremos desdibujando nuestro perfil político, sino que nos alejaremos al elector", indicó.

Reconoció que la derrota de la izquierda en el Estado de México no sólo se explica por el enemigo al que enfrentaron, sino también por la lucha entre corrientes perredistas.

"Lo que comprobamos en el Estado de México es que no hay una consolidación de una estructura electoral, por lo que no pudimos contrarrestar el enorme peso del adversario. Se ha avanzado más en la construcción de los grupos internos que en organización territorial. Es una de las debilidades que se tienen que superar", añadió.

Por ello, consideró, el reto es que la definición del candidato presidencial rumbo a 2012 sea mediante un proceso democrático, y que la decisión no se quede en la esfera de los grupos internos.

"Es urgente un acuerdo muy serio de unidad, pero no solamente de buenas intenciones, sino que se traduzca en una estructura eficaz, eficiente, para poder tener un trabajo territorial que permita que nuestra campaña tenga arraigo real", planteó.







Chocan por relevo en cúpula de PRD

Confrontan posturas sobre legalidad de presidencia. Demanda Valencia renovar la dirigencia; plantea Oropeza esperar a Congreso

Ernesto Osorio

(20 julio 2011).- Luego de la derrota del PRD en el Estado de México, los nubarrones del divisionismo y las pugnas internas entre sus "tribus" cubren al PRD capitalino y los pronósticos del temporal advierten tormenta.

Los primeros nublados se ciernen sobre el debate relacionado con la renovación de la dirigencia local del partido.

De acuerdo con lo que marca el artículo 106 de los Estatutos del PRD, "el desempeño de los cargos de dirección del partido tendrán una duración de tres años".

En ese marco, la actual presidencia de Manuel Oropeza, de la corriente Izquierda Democrática Nacional (IDN), y la secretaría general de Jesús Valencia, cercano al grupo de Marcelo Ebrard, debió haber concluido el pasado 23 de junio.

Ambos exponen posturas encontradas respecto a la legalidad de su dirigencia y dan interpretaciones distintas de los acuerdos tomados por el Congreso Nacional, máxima autoridad del Partido en febrero pasado.

"Si después de lo que nos pasó en el Estado de México no entendemos y seguimos en esa línea del desorden, pues entonces estaremos firmando nuestra derrota en el 2012. Tenemos que cambiar el partido lo más pronto posible, necesitamos una dirigencia fuerte que aglutine a todas las fuerzas del partido y hoy por hoy no la tenemos.

"Los Estatutos son los Estatutos y hace 3 años tomó protesta la actual dirigencia; por tanto, es ilegal y en fecha próxima presentaré mi renuncia porque no puedo formar parte de una dirigencia que es ilegal", dice Valencia.

En 2008, Alejandra Barrales llegó a la presidencia del PRD-DF y un año después la abandonó para irse a la Asamblea. Oropeza y Valencia se han encargado, desde entonces, de atender la cúpula perredista.

Sobre las declaraciones de Valencia, el todavía presidente del PRD en la Ciudad afirma:

"Hay voces que plantean que debemos plantear una ruta crítica y consensuar; no estamos en ninguna ilegalidad porque el Congreso Nacional aprobó en febrero una ruta para ajustar los tiempos de renovación y llevarlos hasta diciembre. Estamos en espera de que el Congreso resuelva ahora en agosto los plazos cuando se acuerden las reformas a los estatutos que toca a las áreas.

"Ahí se marcará la ruta crítica sobre la dirigencia, los criterios para las convocatorias y todo se llevará al consenso con las bases", asegura Oropeza.

De acuerdo con los resolutivos de la última sesión del Congreso Nacional, éste volverá sesionar en agosto y ahí será donde se definirán los nuevos plazos, criterios y términos para la renovación de la dirigencia local.







Hace algunos días, dirigentes de distintas expresiones al interior del partido convocaron para el 17 de julio a un encuentro para evaluar el trabajo partidario en la Ciudad, su diagnóstico sobre el ejercicio de gobierno y marcar los tiempos y criterios para la renovación de la dirigencia.

"No se trata de pactos de no agresión, partimos de la idea que tenemos que analizar la experiencia en el Estado de México para acordar las directrices del partido hacia el año 2012; necesitamos definir los tiempos y mecanismos de la renovación y construir las reglas internas para elegir candidatos", asegura Jesús Valencia.

El Secretario de Educación del DF, Mario Delgado, se congratuló ayer porque funcionarios del Gobierno capitalino empiecen a dejar sus puestos para iniciar campañas políticas con miras a las elecciones del 2012.

Sin embargo, aclaró, él todavía no decide renunciar para trabajar por una posible candidatura por la Jefatura del Gobierno de la Ciudad.

"Qué bueno que funcionarios tomen esa decisión y empiecen a trabajar por un proyecto político.

"(Yo) todavía no (decido), porque todavía no son los tiempos, tenemos muchas cosas que hacer en Educación", dijo el funcionario -quien es señalado como aspirante al GDF- luego de participar en el Primer Encuentro de Mujeres Jóvenes de la Ciudad de México.

Delgado afirmó respaldar las instrucciones del Jefe de Gobierno del DF, Marcelo Ebrard, respecto a que el funcionario que quiera hacer campaña debe dejar su puesto.

"Quien quiera hacer campaña que deje el Gobierno y se ponga a hacer campaña", añadió el funcionario, a unos días de que el ex Tesorero del DF, Rosendo Gutiérrez, renunciara, pues buscará la candidatura para Jefatura Delegacional de Cuajimalpa.

La semana pasada también renunció al GDF el subsecretario de Programas Delegacionales, Héctor Serrano Cortés.

En el encuentro con mujeres, el Secretario de Educación estuvo acompañado de la directora del Inmujeres del DF, Martha Lucía Mícher, quien reconoció que ella también tiene aspiraciones políticas, pero al menos este año no renunciará a su puesto.

Así lo dijeron

"El proceso de renovación será complicado; ningún acuerdo puede estar por encima de nuestros Estatutos, esta dirigencia viola el Estatuto. Yo invito a todos mis compañeros para llamar al Consejo Estatal y este renueve la dirigencia".

Jesús Valencia, secretario general del PRD-DF.

"Si él (Valencia) cree que hay ilegalidad, pues debería ser congruente y declararse como ilegal. En el marco de los tiempos que ha fijado el partido a nivel nacional se va a renovar la dirigencia y quien llegue será un presidente de unidad. Que no se pongan nerviosos".







Manuel Oropeza, presidente del PRD-DF.

El camino amarillo

Tras la victoria del PRI en el Edomex, el PRD arranca a contra reloj la ruta para el 2012.

· Agosto.

Durante el Congreso Nacional, se aprueban los criterios y calendarios para emitir convocatorias y realizar asambleas para renovar dirigencias estatales (entre ellas la del DF).

- · También se acordará en este Congreso la reforma estatutaria para la designación de los Comités de base a nivel nacional; los criterios de las convocatorias a procesos de elección interna y la estrategia electoral, además de la definición para la política de Alianzas.
- · Diciembre.

La totalidad de los Consejos Estatales deberán estar ya renovados.

2012

· Enero.

Se definen candidaturas a la Jefatura de Gobierno, senadurías, diputaciones locales y federales y Jefaturas Delegacionales.

Fuente: PRD-DF

Contempla afiliarse al PRD

Arturo Sierra

(20 julio 2011).- El Procurador capitalino, Miguel Ángel Mancera, aseguró que es un hombre de izquierda y no tiene ningún problema para afiliarse al PRD en un futuro.

"Por ahora sólo me visualizó como un Procurador, es mejor", señaló, "y si en algún momento se diera una coyuntura y fuera un tema o planteamiento concreto, pues por supuesto que estaríamos en esos términos, porque estamos en un proyecto, en un Gobierno con esquemas de carácter social".

El funcionario afirmó que no se considera un precandidato a la Jefatura de Gobierno, pues podría afectarlo en su desempeño al frente de la PGJDF.







Mancera no sólo se encarga de la Procuraduría local, ya que también encabeza operativos e informes que anteriormente lo hacían los titulares de la Secretaría de Seguridad Pública del DF (SSP) y ahora inició un proceso de acercamiento con grupos vecinales para informales sobre el trabajo que realizan en la dependencia.

Esconden diputados dinero de bancadas

Justifican recursos en el rubro de 'otros'. Representa 45% de lo entregado el monto oculto que no desglosan

Claudia Salazar

(20 julio 2011).- Los grupos parlamentarios de la Cámara de Diputados escondieron en el concepto "otros servicios generales" cerca de la mitad de los 243.8 millones de pesos que recibieron y gastaron en los primeros cuatro meses de este año.

Las bancadas reportaron en ese rubro un total de 111.6 millones de pesos, equivalentes al 45 por ciento del total recibido.

Cada fracción emitió un informe del periodo enero-abril en el que las subvenciones recibidas están distribuidas en pagos para Servicios Personales, Materiales y Suministros, Servicios Generales, Bienes Muebles e Inmuebles, Inversión Pública e Inversiones Financieras.

En Servicios Generales se desglosaron gastos de arrendamiento, pagos de servicios científicos y técnicos, bancarios, de comunicación social y publicidad, así como de transportación y viáticos. Pero la mayor cantidad de dinero se ubicó en el concepto de 'otros'.

El PRI que tiene mayoría en San Lázaro recibió en el cuatrimestre 129.4 millones de pesos. El grupo priista reportó 450 mil pesos en servicios básicos; 146 mil pesos de arrendamiento; 18.3 millones por servicios de instalación, reparación, mantenimiento y conservación; 1.9 millones en traslados y viáticos, así como 7.7 millones en servicios oficiales.

Pero 64.7 millones se registraron sin mayor detalle de su destino en "otros servicios generales".

A la bancada del PAN se le destinaron 62.3 millones de pesos. De ese monto, 38 millones de pesos se reportaron en la partida Servicios Generales, desagregada en 2 millones para servicios básicos; 10 millones para servicios profesionales, científicos técnicos y otros servicios; 7.8 millones más en servicios oficiales y 17.8 millones de pesos en "otros servicios generales".

La fracción coordinada por Josefina Vázquez Mota reportó en "otros" el 28 por ciento del total de los recursos en el cuatrimestre.

Al grupo parlamentario del PRD, coordinado hasta el 31 de marzo por Alejandro Encinas y después por Armando Ríos Piter, le fueron suministrados 28.2 millones de pesos, de los cuales 13.9 millones se destinan a la remuneración al personal de carácter transitorio y 3.4 millones a remuneraciones especiales y remuneraciones.







Después de esa cifra, se informa el gasto de 10.8 millones en Servicios Generales y de ellos, 9.5 millones, el 33 por ciento del total recibido en el periodo, se informan como "otros servicios generales.

TAMBIÉN LOS PEQUEÑOS

En su informe financiero sobre el gasto de 11.5 millones de pesos, el PVEM indica que en Servicios Generales hubo una erogación de 3.9 millones y a diferencia de las bancadas no refleja erogaciones en "otros".

Sin embargo, el PVEM refiere que el 63 por ciento de lo asignado no fue gastado, lo que es igual a 7.3 millones de pesos que están como remanentes.

El PT informó como "otros servicios generales" la cantidad de 3.8 millones de pesos, de los 8.1 millones que recibió.

A su vez, Convergencia desglosa en todos los rubros apenas el gasto de 800 mil pesos, mientras que 5 millones se justifican en el apartado de "otros servicios generales", lo que es equivalente al 86 por ciento del dinero público recibido.

Finalmente, la fracción de Nueva Alianza, que obtuvo en el periodo 6.5 millones de pesos, informó en "otros servicios generales" la cantidad de 3.1 millones, equivalente al 48 por ciento de lo gastado en el cuatrimestre.

A discreción

De acuerdo con los informes de los partidos en la Cámara, así gastan: (millones de pesos)

	Recibido	Gasto en 'otros'
PRI	129.4	64.7
PAN	62.3	17.8
PRD	28.2	9.5
PVEM	11.5	7.3*
PT	8.1	3.8
Panal	6.5	3.1
Convergencia	5.8	5

^{*}En su informe aparecen como "recursos sin gastar" Periodo de enero a abril de 2011







Sesionan coordinadores y no llegan a acuerdos

Armando Estrop

(20 julio 2011).- Luego de un mes sin reunión, los coordinadores parlamentarios en la Cámara de Diputados sesionaron ayer durante dos horas, pero sin llegar a acuerdos para destrabar las reformas pendientes ni la elección de los consejeros del IFE faltantes.

Al salir del encuentro de la Junta de Coordinación Política, Jucopo, el perredista Armando Ríos Piter señaló que no se pudo tener lista la terna para completar el Consejo General del órgano electoral.

De hecho insistió en que no hubo avances de ningún tipo.

"Hay que subrayar que en este momento no hay acuerdos en nada, por eso no hay dictámenes y por eso seguimos sentados discutiendo", afirmó el coordinador del PRD.

Destacó que tampoco hubo avances en los temas de Reforma Política y Ley de Seguridad Nacional por lo que se desvanece la posibilidad de un período extraordinario.

"No hay acuerdos aún en ningún tema porque todavía no hay dictámenes que se hayan discutido, de tal manera que no podría haber período extraordinario", advirtió.

En el encuentro estuvieron los coordinadores del PRI, Francisco Rojas y del PAN, Josefina Vázquez Mota, quien preside la Junta de Coordinación Política; sin embargo ambos evitaron dar declaraciones.

Vázquez Mota se comprometió en la anterior reunión de la Junta de Coordinación, que en la primera semana de julio sería resuelto el tema de los consejeros.

Ayer, el vicecoordinador del PAN, Carlos Alberto Pérez Cuevas, defendió el ofrecimiento de la coordinadora al asegurar que se está trabajando en el tema pero no es únicamente decisión de su partido.

"No hay avance formal", reconoció.

Defienden a faltistas

Jorge Carlos Ramírez Marín, presidente de la Cámara de Diputados, defendió a sus compañeros del PRI que han acumulado cuatro faltas consecutivas en la Comisión de Energía por lo que están en riesgo de ser dados de baja.

Aseguró que existe una controversia en cuanto a si estas faltas ameritan que se les saque de la comisión, pues se debe distinguir entre las ausencias por irresponsabilidad y las que se usan como un recurso político.

"En este caso están usando un recurso político porque no están de acuerdo con la agenda de la Comisión", aludió.

Los priistas no acudieron para evitar discutir y votar el dictamen para la creación de una empresa que sea el patrón sustituto del SME.







Propone Moreno Valle Gobierno de 22 meses

Busca ĥomologar comicios con los federales en 2018. Manda Gobernador al Congreso estatal iniciativa de reforma política en Puebla

Francisco Rivas (20 julio 2011).- Corresponsal

PUEBLA.- Para homologar los comicios de Puebla con los federales, el Gobernador Rafael Moreno Valle envió al Congreso una iniciativa de Reforma Política que comprende, entre otras cosas, que al término de su mandato se elija un Gobernador de 22 meses.

La iniciativa que llegó al Poder Legislativo el pasado 4 de julio y se turnó a comisiones el día 8, y ya provocó polémica en cuanto a la concurrencia de elecciones estatales y nacionales.

Moreno Valle creyó conveniente que los comicios pueden empatarse en 2018, y para lograrlo, primero, su sucesor tendrá que fungir un periodo de 22 meses, de 2017 a 2018, después de ser electo en 2016.

Eso generó inconformidad en el PRI, que externaron el líder de la bancada José Luis Márquez Martínez, junto con otros de sus compañeros como Enrique Doger Guerrero.

También se sumó a esa postura José Juan Espinosa Torres, de Convergencia, pues sostuvo que representa la construcción de un proyecto de grupo, cuando, agregó, los poblanos votaron por un cambio para evitar líderes transexenales o que grupos mantuvieran el poder bajo control.

Tanto PRI -incluso ya expuesto por el líder estatal de ese partido, Juan Carlos Lastiri-, como Convergencia, ven como opción que el siguiente Mandatario sea electo para 4.6 años y cuyo encargo será de 2017 a 2021.

En la propuesta del Gobernador se busca que la homologación de los comicios sea cuando se elija a Presidente de la República en 2018.

Mientras que la oposición en Puebla aún debate porque eso ocurra en 2021, cuando a nivel federal sólo se vote por diputados en San Lázaro.

Los legisladores organizaron un foro a donde invitaron a académicos como Agustín Basave y Luis Carlos Ugalde, ex presidente del IFE, del que, afirmaron, recogieron aportaciones para moldear la reforma en la materia.

El segundo asunto que despertó reacciones adversas de parte del PRI es la redistritación.

Moreno Valle se justificó en la necesidad de lograr "mayor equidad en la representación política y la competencia electoral", pues basa la propuesta en un criterio poblacional y otro que llamaron de uniformidad territorial.

"Con dichos criterios, se pretendería que cada diputado electo por principio de mayoría relativa represente a un número similar de ciudadanos", se explicó en el documento.







"En ese caso, se aspiraría a que los diputados no representen ni más ni menos del quince por ciento del promedio por distrito, y no como ahora que la dispersión de representados entre distritos implica en ocasiones un número de más de tres veces entre unos y otros", sentenció.

A detalle

Si se aprueba la iniciativa, así quedarían las fechas de mayor importancia en el calendario político-gubernamental del Estado.

- · Se respeta la fecha de las elecciones intermedias locales de julio de 2013.
- · Los diputados locales y presidentes municipales que sean electos en la fecha anterior, durarán en el cargo 4.6 años, pues entrarán en funciones en enero de 2014 y saldrán en 2018.
- · Las elecciones del próximo Gobernador serán el primer domingo de julio de 2016.
- · Ese Mandatario estatal entrará en funciones el 2 de febrero de 2017 y saldrá el 13 de diciembre de 2018, lo que habrá permitido la concurrencia de comicios locales con federales.
- · Así, el Gobernador electo para ese momento rendirá protesta del cargo el 14 de diciembre de 2018 y terminará en 2024, regularizándose los tiempos electorales.
- · Los diputados que resulten electos en julio de 2018 tomarán posesión de sus curules el 15 de septiembre del mismo año.
- · Mientras que los presidentes municipales que obtengan el triunfo en 2018, asumirán sus cargos el 15 de octubre del mismo.
- · En cuanto a los dos casos anteriores, ahora el proceso electoral intermedio sería 2021.

Fuente: Iniciativa de reforma a la Constitución del Estado de Puebla y al Código de Instituciones y Procesos Electoral del Estado de Puebla enviada por el Gobernador Rafael Moreno Valle.

Dejan a AMLO en boceto

Eduardo Sierra

(20 julio 2011).- La imagen del ex candidato presidencial y ex Jefe de Gobierno del Distrito Federal, Andrés Manuel López Obrador, estuvo considerada para un segundo mural que será habilitado en otra pared del bajopuente de Periférico en Calle 10.

David Celis, muralista de la Delegación Álvaro Obregón, reveló ayer en entrevista que consideró la inclusión del político en el boceto original para la rehabilitación de esa pieza artística, cuya elaboración está próxima a comenzar.







De acuerdo con el boceto, López Obrador compartiría escena con personajes representativos de las corrientes políticas de izquierda, como el subcomandante Marcos y el "Che" Guevara, y con héroes de la historia de México como Emiliano Zapata y Benito Juárez.

Sin embargo, a raíz de la polémica de la inclusión del Delegado en Álvaro Obregón en la primera pieza artística, el muralista tendrá que renunciar a colocar la figura del ex Jefe de Gobierno.

"Teníamos pensado incluir a personajes históricos de México y a personajes representativos de las corrientes políticas de izquierda, por eso consideramos a López Obrador, pero tras la polémica por el retrato del Delegado (Eduardo) Santillán, debimos reconsiderar", dijo.

Esta segunda pieza artística, en la que se emplearán técnicas mixtas como la utilización de azulejos para la preservación de las partes bajas del mural y de capas de soluciones antigraffiti, quedará lista a finales de agosto próximo, según la programación de los muralistas.

El ex Jefe de Gobierno aparecería cerca de la parte central de la obra, por encima de Benito Juárez. Ahora, una parte de la barda que contendrá al mural, se encuentra cubierta con pintura blanca, debido a que la rehabilitación incluirá una renovación distinta a las imágenes que contenía antes, subrayó Celis.

La restauración de los cuatro murales, que se localizan en los bajopuentes de Periférico, en Calle 10 y Calle 4, comenzó el 16 de junio, y se tiene previsto que concluya en octubre próximo, los muros tienen 40 metros de largo por 5 de altura y se estima una inversión de 400 mil pesos.

"Tenemos previsto restaurar un mural por mes, éste es el primero que rehabilitamos; estos murales estuvieron olvidados por 4 años y medio", indicó el artista y empleado de la Delegación.

Froylán M. López Narváez / Inocentes presuntos: PAN

Froylán M. López Narváez

(20 julio 2011).- En el sigilo, presurosos, apremiados, actuando amistades y filiaciones, se reunieron los pretendientes de suceder a Felipe Calderón. No asistió a la reunión última el pretendiente Heriberto Félix, quien giraba por Sinaloa.

Seguramente más apremiados por disputas que por la dimisión de Santiago Creel a su senaduría, hubieron de reunirse por muchas horas; según versiones para analizar errores en los comicios cercanos -el bochorno del Estado de México en donde mandaron al sacrificio a uno de sus notorios- y, primera confesión o admisión, para promover la unidad panista.

Es que se habían lanzado imputaciones maliciosas. Por ejemplo, la de la millonaria Josefina Vázquez Mota, quien afirmó que es candidata de los panistas libres, en cuanto en su partido, dice, no hay cargada o línea.







El consentimiento y exhibición de Ernesto Cordero ha dado lugar a que se le estime como el preferido o señalado por el michoacano. En vecinos meses, menoscabado por el final de su administración legalizada y más por la selección de quien habrá de cargar con el paquete o bulto heredado de un gobierno, que no Estado, ahora agobiado por matanzas sin fin y por el decremento fuerte en la economía ciudadana.

Se reconoció que el blanquiazul no está próximo a la gente, como ha sido en su historia y sus modos. Agrupación clasemediera, principalmente, no son comunes los tratos con los pobres y la pobreza, directamente. No viven el populismo populachero (lo hay de derechas) al estilo perredista, como su juanismo de ocasión y humillante. En todo caso se admitió que son muchos los pretenciosos y que conviene reducirlos a tres. Según la conseja pueblerina, "entre menos burros, más olotes" y escasa dispersión.

Nadie entiende a qué se refirió Gustavo Madero cuando aludió a "una serie de liderazgos". Ninguno es líder o lideresa de clase, agrupación, ideología, poblaciones u organizaciones relevantes.

El destape panista se prevé para octubre, cuando tarde. Antes los panistas deberán actuar como inocentes presuntos, esto es sin que sean imputables de deslealtades y quizás sin anticipar, más que convenir, transa, contraprestaciones, das y doy, como la que arregló FCH con la inefable y desconfiable Elba Esther Gordillo. La señora Vázquez las llama "definiciones". Puede ser así, con los entreguismos calderonianos con el sindicato charro y venal, Calderón "definió" su esterilidad y ataduras.

Los alborozados priistas se dan más tiempo. No corren prisas, ahora. Registrarían precandidaturas en el próximo diciembre. Habría que ver la convocatoria y la decisión de método de designación interna. Vacilan, aparentemente, entre una consulta abierta o con un modo semejante al panista, con delegados. Se vocea que esto último es lo que se viene cinchando. Es creencia que el precandidato E. Peña Nieto ha soltado dineros y ofertas entre gobernadores y gerifaltes regionales para que él sea el favorecido, por lo menos con la candidatura. Serenos, mis locos, serenos, se bromeaba hace décadas.

Se ha impuesto o tolerado la propuesta de Manlio Fabio Beltrones que insiste en que es prioritario el programa y no los fulanos que querrían cumplirlo. De hecho, entre todos, de cualquier partido, ha sido el vehemente en esta que debiera ser tarea partidaria puntual. En menos de un mes habrá, si no defecciones, sí cargadas abiertas. En el PRD ya se ventila la precandidatura de Marcelo Ebrard. Y AMLO no se baja de sí mismo, ni de su congruencia o tozudez. Él aparecerá en las listas electorales, háganle como quieran.

En estos días los preparativos sucesorios se enfocan a instituciones que tendrán mucho que ver en el 2012: el IFE y los tribunales electorales, junto con la Suprema Corte de Justicia de la Nación. Porque en los procesos políticos del año siguiente no son previsibles del todo las ecuanimidades ni las conformidades que debieran sobrevenir. A la postre los más serán desechados, abandonados por propugnadores. Más de uno pasará a las historietas y pocos a la historia presente y sexenal.

Al reconocerles, a los aspirantes o delirantes parapresidenciales, sus conocedores de siempre se preguntarán o pasmarán: ¡vaya ovarios y testículos pretenciosos! M. Bunge: "...hay únicamente valores individuales -como el bienestar y la libertad- (y se) deja de lado los valores como la seguridad, la paz, la cohesión social y la justicia".

froymln@prodigy.net.mx







DE POLÍTICA Y COSAS PEORES / Josefina

Catón

(20 julio 2011).- Don Languidio, senil caballero, le dijo a Pirulina que la amaba. Ella, muchacha sabidora, empezó a desabotonarse la blusa. Quería medir las potencialidades de su maduro pretendiente. Con sonrisa voluptuosa le pidió: "Deme una prueba de su amor". "¡Ay, linda! -suspiró el provecto galán-. ¡A mis años tendrás que creerme bajo palabra!"... El boxeador subió al ring vistiendo tutú y zapatillas de ballet. El manager del otro peleador le dice al oído a su púgil: "Ten cuidado. Se me hace que va a bailar mucho"... La joven señora que iba a dar a luz le preguntó a su ginecólogo: "¿Podrá mi esposo acompañarme en la sala de partos?" Respondió el facultativo: "Siempre he sido partidario de que el padre de la criatura esté en la sala". "Oh, no -se preocupó la parturienta-. Él y mi esposo no se llevan bien"... Babalucas acaba de abrir su nuevo negocio: una sala de masajes con el sistema de hágalo usted mismo... Sé bien que mi modesta misión consiste en orientar a la República. Sin embargo este día voy a orientar al PAN, que anda tan desorientado como la nación, quizá porque ambos tienen el mismo Presidente. De todos los precandidatos varones que Acción Nacional tiene para la elección del 2012 no se hace un solo candidato bueno. Los seis poseen el mismo carisma de un adobe. Así las cosas, con esa flaquísima caballada varonil, Josefina Vázquez Mota representa la única posibilidad que tiene el partido blanquiazul de hacer un buen papel en la justa presidencial. Acartonados, sin atractivo alguno para los votantes, cualquiera de los señores panistas que aspiran a la candidatura repetiría la debacle del Estado de México. En cambio Josefina tendría una presencia significativa en la contienda. Es carismática, agradable; posee un discurso brillante y persuasivo. (En este punto debo hacer una sincera confesión. Cuando me tocaba participar con ella en un ciclo de conferencias, siempre pedía vo a los organizadores que me pusieran antes, pues hablar después de Josefina equivalía a hacer que las cosas fueran de más a menos, y eso no era bueno para el evento, y menos aún para mí). Además sería muy bueno que en la lucha por la Presidencia participara una mujer. El mensaje de Josefina llevaría de seguro un gran contenido ético, de valores, que no suele escucharse en las campañas políticas. He aquí, pues, la única oferta plausible que puede hacer el PAN a los votantes, distinta por completo a las que harán los otros partidos. Sería una propuesta digna, de mucha altura, y con posibilidad real de obtener la simpatía -y por lo tanto el voto- de muchos electores. Por todo lo anteriormente dicho, y por mil cosas más, la mejor opción que para el 2012 tiene Acción Nacional es Josefina Vázquez Mota. ¿Se los firmo?... Sigue ahora un cuento de color subido. Quienes no gusten de los tonos fuertes deben suspender aquí mismo la lectura... Hubo un concurso universal para elegir a Mister Pito. Se trataba de encontrar al hombre que en todo el mundo tuviera la parte varonil más fuerte. Quedaron como finalistas tres participantes: el japonés, el alemán y el mexicano. El nipón partió con la aludida parte, y de un solo golpe, un tablón grueso, y se llevó el aplauso de la concurrencia. El germano usó lo suyo para romper en dos una gran roca, también de un golpe solo, y su proeza fue saludada con una ovación atronadora. Subió al escenario Pancho Tripié, que así se llamaba el representante de nuestro orgullo nacional, y haciendo: "¡Fuaaa!" clavó con un solo golpe de su atributo masculino una alcayata en un riel de ferrocarril. La admiración del respetable público fue inconmensurable. Toda la gente se puso en pie y saludó con fragorosas palmas y esten-tóreos vítores la portentosa hazaña del mexicano. Éste agradeció con modestia, haciendo repetidas caravanas, aquellas entusiastas efusiones. Enseguida pidió silencio, y anunció al tiempo que se sentaba sobre el riel: "Y ahora, para corresponder a los aplausos del bondadoso público, voy a sacar la alcayata"... FIN.

afacaton@yahoo.com.mx







TEMPLO MAYOR

F. Bartolomé

(20 julio 2011).- EL QUE seguramente debe andar con el hígado hecho nudo es el priista Francisco Rojas.

¿Y CÓMO no iba a estarlo si le quitaron, de un solo plumazo, el monopolio de la negociación del presupuesto con el gobierno federal?

SEGÚN LO QUE se cuenta en el búnker de Insurgentes Norte, ese fue uno de los resultados de la encerrona que tuvieron Humberto Moreira, los gobernadores tricolores y los principales dirigentes del PRI.

SE DECIDIÓ integrar una comisión mixta de mandatarios estatales, coordinadores parlamentarios y el Comité Ejecutivo Nacional, la cual se encargará de pelear peso a peso el Presupuesto 2012.

QUIZÁ ESTO no le cayó muy bien a Paco Rojas, pues como coordinador de la bancada priista, él era el interlocutor ante quien la Secretaría de Hacienda tenía que hacer circo, maroma y teatro para lograr un acuerdo.

PERO YA NO. Ahora el próximo titular de la SHCP, o sea, el sucesor del precandidato Ernesto Cordero, tendrá que vérselas con un combo tricolor integrado por Moreira, algún gobernador, el propio Rojas y, para horror de este último, hasta con Manlio Fabio Beltrones.

EN EL Instituto Electoral del Distrito Federal tienen un secretito que si no fuera porque es algo terrible, quizá podría permanecer oculto.

DE ACUERDO con fuentes internas, la institución ya se sumó a la larga lista de víctimas de extorsión por parte del crimen organizado.

SUPUESTOS integrantes de la banda de "Los Zetas", por lo menos así se presentan, han establecido contacto con dos oficinas distritales: una en Tlalpan y otra en Xochimilco.

Y EN AMBOS CASOS han exigido dinero a cambio de no agredir ni a funcionarios ni a empleados del IEDF. En la primera oficina piden un pago mensual de 10 mil pesos, en la segunda de 5 mil 500 dólares.

DE HECHO, uno de los supuestos zetas se adjudicó el reciente asalto a una encuestadora.

HASTA AHORA las autoridades electorales locales han querido mantener el asunto en total sigilo, por lo que, hasta donde se sabe, ya existen algunas denuncias penales aunque han sido presentadas "a título personal".

ESTÁ BIEN que el voto es secreto pero... ¿no sería bueno ventilar este tipo de situaciones para, entre todos, enfrentarlas?

AL PARECER a Emilio González Márquez ya se le olvidó aquello de "¡Ay, Jalisco, no te rajes!".







APENAS el lunes había dicho enfático que no se bajaría de la contienda presidencial del PAN, pero ayer escribió en su cuenta de Twitter: "Jalisco es y será siempre mi prioridad (...) Jamás pondré por encima del interés colectivo, mis aspiraciones personales".

¿A POCO, como dicen por ahí, ya empezó a curarse en salud? Pues... ¡salud!

SI ALGUIEN quiere salir de la crisis, la sugerencia es poner una tienda de regalos en Toluca: hoy es cumpleaños de Enrique Peña Nieto.

EL GOBERNADOR va a festejar entregando su compromiso número 600, con lo que ya nomás le faltan ocho para terminar de palomear la lista de promesas que firmó siendo candidato.

CON ESTO Peña inicia lo que ya algunos llaman "la gira del adiós", en la que recorrerá por regiones el Estado de México, de aquí a que deje la gubernatura el 15 de septiembre.

DE ACUERDO con estudios científicos, el 55 por ciento de los priistas que leyeron lo anterior salió corriendo en busca de un regalo. El otro 45 por ciento ya lo tenía listo y hasta con moño.